



**SECRETARIAT D'ÉTAT
CHARGÉ DE LA JEUNESSE
ET DE L'ENGAGEMENT**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

La secrétaire d'État

Paris, le **28 JUIL. 2021**

Objet : Consultation des jeunes sur la participation électorale

Madame, Monsieur,

Je tiens personnellement à vous remercier de votre implication dans la consultation sur la participation électorale des jeunes organisée les 12 et 13 juillet dernier.

Cette consultation a rassemblé des représentants d'organisations de jeunes impliquées dans les questions de citoyenneté, d'engagement civique et dans la vie publique mais aussi des représentants des associations de jeunesse et d'éducation populaire, des institutions publiques et des chercheurs. Au total, près de 35 personnes, dont 25 jeunes, se sont mobilisées.

Nos échanges ont permis de partager un diagnostic précieux. Un consensus s'est ainsi dégagé pour affirmer combien la jeune génération actuelle demeure résolument intéressée par les enjeux publics et d'intérêt général. Il apparaît que la problématique réelle est autre : lutter contre ce que vous avez décrit comme de la défiance à l'égard de la vie politique et de la distance à l'égard du vote, en tant que droit, moyen d'action et devoir. Vous avez également exprimé la crainte que nombre de jeunes considèrent que notre pays ne leur accorde ni le rôle ni la place qui devrait leur revenir au sein du système politique.

De nombreuses propositions ont pu être formulées, relatives à :

- l'éducation et au système scolaire, ciblant l'apprentissage du débat à l'école et l'éducation morale et civique,
- l'inscription sur les listes électorales qui pourrait être facilitée et ritualisée pour valoriser l'entrée dans la citoyenneté,
- la modernisation de la communication publique autour des élections, via une dématérialisation partielle,
- la limite d'âge concernant le vote et l'éligibilité aux élections,
- la transformation des scrutins et des conditions de vote pour les rendre plus lisibles, attractifs et pratiques.

De nombreuses idées ont été présentées sur ces deux derniers points mais sans réel consensus.

.../...

Ces mesures sont d'incidences très diverses, certaines étant d'ordre constitutionnel, quand d'autres nécessitent une mobilisation budgétaire. Prises dans leur globalité, elles dessinent cependant une ambition des jeunes pour la France.

Dans les semaines à venir, elles feront l'objet d'une analyse qui doit nous amener, j'en suis convaincue, à des réformes.

Je ne me manquerai pas de vous tenir informés de nos avancées et n'hésiterai pas, le cas échéant, à vous solliciter à nouveau.

Je vous prie d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de ma considération distinguée.

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Sarah EL HAÏRY', with a long horizontal stroke extending to the left.

Sarah EL HAÏRY